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为贯彻落实习近平总书记在首届中国国际进口博览会

开幕式上的重要讲话精神，坚定不移扩大对外开放，推进安

徽对德经贸合作迈入更高发展阶段，11月22日，2018中德

（安徽）产业合作圆桌会议在北京举行。

会议由安徽省商务厅、阜阳市政府、太和县政府主办，太

和经开区管委会承办。商务部欧洲司副司长翟谦，德国驻华

大使馆参赞陶钢，阜阳市委常委、副市长刘劲松，太和县县长

刘牧愚，太和经开区党工委书记、管委会主任赵伟，德国工业

联合会、德国机械工业联合会、德国国际合作机构、德国宝

马、德国西门子、德意志交易集团以及安徽贝克联合制药、安

徽鼎晶生物科技、中科院合肥技术创新工程院等中德工商界

代表出席会议，共话开放发展新机遇，共商皖德合作新路径。

据悉，中德（安徽）产业合作圆桌会已连续成功举办三

届，前两届分别由合肥、芜湖两市承办。 □ 曾梅 文/图

翟谦：皖徳合作是
中德“一带一路”战略合作重要一环

商务部欧洲司副司长翟谦出席会议并致辞。他介绍，中

德智慧产业园等园区依托合新欧等班列积极发展产业合作，

成为中德“一带一路”战略合作的重要一环。在过去十几年

中，中德经贸合作关系取得了快速发展，成为中欧经贸关系

的引擎。如今中德贸易额近 1700 亿美元，按照双方经济界

的估算，中德双向投资规模已经超过了1000亿美元，目前有

500多家德国企业在中国投资。

他建议，安徽要营造良好环境，力争将安徽打造成为对

外开放的内陆高地；深挖贸易潜力，为中德经贸合作培育新

的增长点；深化创新合作，推动中德合作向更高水平迈进。

吴贻敬：安徽产业基础雄厚，营商环境优越
安徽省开发区协会会长吴贻敬主持会议，并介绍了安徽

省对德合作及营商环境的情况。

吴贻敬介绍，2015 年，德国总理默克尔访华期间专程到

访安徽，将皖德交流推向了新台阶。三年来，安徽聚焦优势

产业，持续优化营商环境，形成产业、研发、人文等各领域全

方位对德合作的新格局。截至 2017 年底，安徽累计设立德

资企业 138 家，大众、大陆、博世、麦德龙等世界 500 强在皖

设立企业。今年 7 月，安徽江淮汽车与大众汽车及西雅特

汽车公司在柏林签署合作谅解备忘录，三方共建电动汽车

研发中心。

他认为，皖德双方企业之所以能够密切合作，主要是因

为安徽区位交通便利、投资成本低；制造基础坚实、产业体系

完备；开放平台优良、营商环境优越。安徽将全力营造环境、

创造条件，为皖德交流合作做好服务、提供保障。同时，世界

制造业大会将永久会址落户安徽，安徽也正在积极筹备2019

年的大会，他代表安徽诚挚邀请与会嘉宾参加盛会。

2018中德（安徽）产业合作圆桌会在京举行
共话开放发展新机遇，共商皖德合作新路径；太和经开区借力皖德合作开辟产业新前景

与会嘉宾

高峰对话 大会现场

嘉宾致辞：“买世界，卖世界”的太和产业体系
会上，阜阳市委常委、副市长刘劲松和太和县县长

刘牧愚分别致词。

刘劲松介绍了阜阳市、太和县的历史文化和经济

社会发展成就。他表示，开发区是经济建设的主战场、

招商引资主阵地，是经济社会发展新的增长极，阜阳将

以此次会议为新起点，把开发区建设作为重要抓手，以

大手笔规划、大气魄运作、大力度推进，实现开发区建

设发展再上新台阶、再取新突破。

刘牧愚介绍了太和县完整的四大产业体系，包括

首位产业——“买全国，卖全国”的医药研发、生产、销

售和与此相关的平台建设，以及“买世界，卖世界”的人

发加工、工业滤布、绿色新能源产业。

如今，太和的企业已经与德国方面展开了一些领

域的合作，尤其是在高端制造方面。下一步，太和县将

在大健康产业、高端器械设备制造、职业教育方面与德

方展开更深层次的合作。

嘉宾感触：中德两国人民应加强互动交流
现场，德国工业联合会驻华首席代表高飞先生致辞。

早在2007 年，高飞就在安徽待过一年。对于皖徳

经济合作，他有着许多的感触。

“我们看到中德两国在中国的改革开放当中也是

有更多的互动和交流，也看到很多中国的商品出口到

了德国。德国企业为中国的成长和发展做出了贡献，同

时看到两个国家的友谊源远流长，双方有共同的工作态

度就是勤奋和勤勉。”他坦言，现今国际贸易受到一些挑

战，贸易保护主义在抬头，中国对于德国企业来说是一

个开放的环境，他认为一个开放的贸易环境对于经济发

展是非常重要的，而且德国的原则也是公平开放的，以

法律为基础的经济的自由，还有自由化的经济发展。

高峰对话：共话先进制造、生物医药产业
此次圆桌会还进行了高峰对话环节。第一环节的

中德先进制造业合作与发展对话，由德国机械设备制

造业联合会驻华副总经理温斌主持，德意志交易集

团、德国 SAP、德国复兴信贷银行、中科院合肥技术创

新工程院、京东金融、安徽维极的代表参加。

话题是关于先进制造，尤其是中德关于先进制造的

合作。嘉宾从不同的角度介绍了如何提升中国的先进

制造，以及如何提升中德两国在先进制造方面的合作。

各方紧紧围绕着“中德先进制造业合作与发展的主题”，

从引进来到走出去，从人才的互动、创新的互动、金融服

务、互联网+等各个方面，提出了他们的创意、建议，并给

与会其他嘉宾带来了启发。

第二环节是关于中德生物医药产业合作与发展的高

峰对话。对话由德意志银行资产可持续投资亚太区董事

王英琦先生主持，德国拜耳、赛诺菲巴斯德、德国费森尤

斯、安徽贝克制药、安徽鼎晶生物的代表参加。各方就开

展中德医药产业合作发展，从不同层面，从开放式发展、交

流互动、优势互补等各个方面发表了独到见解。

赵伟：太和经开区是政策洼地、投资高地
高峰论坛之后，作为此次大会承办方代表，太和经

开区党工委书记、管委会主任赵伟上台致辞。

今年9月，赵伟随安徽省商务厅代表团赴德国等国

家开展专题招商活动，考察了中德科教园区、德国经济

联合体等知名机构和企业。其间，他切实感受到在生

物医药、装备制造、人才培训等众多领域中，德国先进

的理念、技术、项目都非常值得我们学习、借鉴。时隔

两个月，得以在北京举办此次中德（安徽太和）产业合

作圆桌会，对于太和经开区来说，意义重大。

致辞中，赵伟介绍了太和经开区的经济社会发展

成就、政策优势、特色产业，以及优良的投资环境。

“这里特色明显、产业集聚,这里因药而名、缘药而

兴，这里产业创新、合作开放，作风优良、工作高效，这

里是政策的洼地、投资的高地。”赵伟坦言，太和经开区

将继续发挥“医药高地、诗画太和”的优势，充分对接

各类信息、资源、项目，努力打造华东最大的医药产业

基地，全国最具影响力的发艺文化产业基地，围绕“十

三五”来实现千亿园区的发展目标，早日获批国家级经

济开发区。

随后，与会人员还就中德产业、金融、文化、教育、

医疗合作等方面交流发言。

赛诺菲巴斯德总经理钱亢指出，太和经开区作为

全省14 个先进制造业基地之一，唯一的一个全省现代

医药产业基地，有着政府、医药产业的人群和人才方面

的优势。德国史太白大学教授顾常超介绍，该大学专

注于做国际的技术成果转移转化，并希望能够影响更

多史太白的资源，特别是科技成果转移转化的资源，更

多地向中国，更多地向安徽，更多地去关注太和……


